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“复读经”般的《平安
经》，火了。

这本由吉林省公安厅
副 厅 长 贺 电 写 作 的“ 奇
书 ”，全 书 都 以“XXX 平
安”造句，“西安火车站北
站平安、郑州火车站东站
平安、上海虹桥火车站平
安……”从各地地名，再到
人的身体各个部位，包罗
万象，2019 年 12 月由人民
出版社和群众出版社联合
出版。

该书在网上引发讨论
后，吉林省公安厅回应称，

《平安经》的创作系贺电业
余 时 间 的 个 人 行 为 。 对
此，人民出版社则公开声
明，从未出版《平安经》一
书，也从未同意与任何单
位联合出版该书。群众出
版社责任编辑则回应：“不

要打听，不能告诉你们。”
平心而论，这本《平安

经》内容无伤大雅，一个人
如果在家写写画画，念叨
念叨国家平安、世界平安
的这样的祝福，也无可厚
非。但是，这样毫无深度，
谈不上什么文学和思想价
值的文字，集结出书，未免
让人大跌眼镜。这样的书
籍，对于平安建设更谈不
上什么实际价值。

吉林公安厅强调，这
是作者个人行为。如果确
实是个人自掏腰包出版推
广也就罢了，但种种迹象
显示，这本书从出版到推
广，似乎早已超出个人行
为的范畴。

比如，当地应急管理
厅微信公众号在 4 月 9 日
曾转发该书并称赞“值得

一读”，当地公安系统的官
方公众号也曾发赞扬此书
的书评。无论是应急部门
还是公安部门，其微信公
众号都是代表官方的，由
官 方 站 出 来 为 个 人 行 为

“背书”，把一本滥竽充数
的作品，抬得如此之高，真
的合适吗？

今年6月，吉林省朗诵
艺术协会还邀请十余位知
名专家、学者、诗人共同参
加了“助力平安中国、平安
吉林建设暨《平安经》公益
朗诵活动”研讨会。

这本书能有这么大艺
术价值，值得省一级朗诵
艺术协会出面，大阵仗进
行推广宣传？研讨会搞这
么大，花钱肯定不少，那到
底是谁买的单？一干学者
诗人，对这样一本书展开

研讨，又能研讨出什么，实
在让人好奇。

此外，《平安经》的售
价高达269元，高得让人咋
舌 。 可 从 网 络 销 售 情 况
看，这本书的销量还不错，
在不少网店，《平安经》都
显示处于售罄的状态。这
样的情景不免让人狐疑，
这么昂贵，而且没有多少
思想和使用价值的书，为
何销路如此火爆，这些书
最后流向了哪里，究竟是
谁花钱在买？

而根据人民出版社的
声明，《平安经》出版，还涉
嫌假冒了正规出版社的名
义，在法律上可能属于非
法出版物。这未免太尴尬
了，让所有参与推广此书
的相关部门和机构脸面何
在？那么，到底是谁在冒

用人民出版社的名义，作
者贺电对此知情吗？此书
的出版到底有着怎样的来
龙去脉，作者和相关出版
方，理当给社会一个清楚
的交代。

平 安 建 设 靠 的 不 是
“念经”，而是法治的思维，
是扎扎实实做好相关的工
作 。 一 个 官 员 写 了 一 本

“奇书”，一干机构和学者
诗人，在一旁大力吹捧，这
到底是念的“平安经”，还
是“马屁经”？

昨天，吉林省委决定，
成立由省委政法委牵头，
省纪委监察委、省委宣传
部等部门组成的联合调查
组，对贺电所作《平安经》
有关问题进行调查核实。

这一幕荒诞剧该如何
收场，值得关注。

“奇书”《平安经》到底念的是“平安经”还是“马屁经”？

□王琳琳

看病就医，是百姓日
常生活一项大事；公立医
院，更是这件大事中的“主
角”。近日，国家《深化医
药卫生体制改革 2020 年
下半年重点工作任务》文
件印发，再次对这一“主
角”工作提出具体要求。
落实好文件部署，核心在
于毫不动摇坚持公立医院
要姓“公”。

公立医院，首要职责是
提供公共服务。这就意味
着，赚钱不是“立院”的目
的，为人民群众、特别是广
大中低收入患者提供优质
医疗服务才是初心所在。

患者多、好医生少，大
城市医疗资源多、中小城
市医疗资源相对少是导致
看病难的主要原因之一。
解好这道题，一是要增加
优质医生数量、提高优质
医生看病效率，二是要平
衡好全国各区域优质医疗
资源。这就需要政府担当
坚强后盾，公立医院担任
行动主力，持续加强优质
医务人才队伍建设，采用

大数据、人工智能、区块链
等新一代信息技术辅助提
升看病就医效率，多区域、
多点位建立起以公立医院
为引领的医疗救治体系。

药价贵不贵，看病过
程中有没有出现过度医
疗、过度用药关系着百姓
的“钱袋子”“命根子”。减
轻群众看病负担，一方面
要持续治理“以药补医”乱
象，让医务人员收入充分
体现劳动价值；另一方面
要在不违背经济运行规律
的前提下，平衡好药企研
发生产积极性和药品降价
的“跷跷板”。这考验政府
治理的智慧，更能检验出
医改落地的成效。

在抗击新冠肺炎疫情
的实践中，公立医院是主
力军；在新医改持续深入
的攻坚战中，公立医院是
主战场。随着改革驶入

“深水区”，问题势必更复
杂、任务势必更艰巨。但
无论具体如何改，公立医
院姓“公”的属性不能改，
服务公众的初心不可改，
体现公益的价值不应改，
彰显公平的理念不要改。
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7 月 27 日，江西省九
江市柴桑区港口街镇长
江堤段的100多名抗洪战
士，在奋战10多天后结束
抗洪，选择在凌晨时分悄
悄离开。当地村民早上

带了水果和鸡蛋，并未赶
上送行。一位大妈哭红
了眼，称：那么小的孩子
很辛苦的，他们真的很
棒。

（据@沸点视频）

抗洪战士离村大妈没赶上送行哭红眼

@微言博议

@蓝河小鱼儿：穿上军装是军人，脱下军装他们也
是孩子。

公立医院，首要职责是提供公共服务。这就意味
着，赚钱不是“立院”的目的。

“大坝肚子”里的餐厅，终
于被拆了。

南京秦淮河杨家圩大堤部
分堤段被挖空，一些酒吧、KTV
歌厅、餐厅在“大坝肚子里”经
营多年，这些商家开在防洪“红
线”区域内，缺乏相应许可手
续，均属于违法建筑。

事件被曝光后，南京市江
宁区发布通告称，将严格按照

《中华人民共和国河道管理条
例》等有关规定，对相关违规建
筑实施拆除，同时将依纪依法
严肃追究相关责任人责任。受
长江大流量来水和强降雨影
响，长江下游南京段持续超出
警戒水位，秦淮河水位超高，当
地一度启动防汛一级应急响
应。7 月 26 日夜间，施工人员
已经在连夜拆除商店了。

如今的“连夜拆除”，显示
出了职能部门的雷厉风行，但
是，也得问一问：“防洪大堤肚

子里”的商店、饭馆是如何屹立
经年的？

根据报道，相关违建多年
前就已“出生”，且南京媒体
2014年还对相关情况进行过曝
光。2011 年开始，南京江宁城
市建设集团实施了杨家圩片区
景观绿化工程。但该工程仅办
理了立项，而未办理规划、国
土、水利等相关部门的审批手
续。2012 年，江宁城建集团又
对原4.5米宽的堤防进行拓宽，
在原堤防堤脚处用混凝土浇筑
防渗墙，并依靠防渗墙建了 5
间总面积约 4500 平方米的管
理用房。然后这些管理用房就
神奇地租赁出去了。

违建迟迟不拆，关键在于
建设单位的见利忘“堤”。

防洪大坝的重要性，三岁
小孩都很清楚。今年长江汛情
吃紧，下游支流秦淮河的水位
居高不下，其流域部分地区水

也已漫出河堤。以完好的防洪
大堤全力抵挡洪水尚且不易，
遑论被挖空的大堤？所以，挖
空大堤，形如自毁长城，助洪水
一臂之力。有违建餐厅老板透
露，餐厅出现漏水情况。这一
情形令人揪心。一旦出现突发
情况，后果不堪设想。近期，安
徽多地蓄洪于家园，上保河南
下保江苏。可是这种挖堤经营
的荒唐之举，对得起当下中国
南方可歌可泣的抗洪奋斗和牺
牲吗？

2018 年 7 月，水利部在全
国部署开展河湖“清四乱”专项
行动。截至 2019 年底，全国共
清理整治河湖“四乱”问题 13.7
万个。拆除违建易，问责干部
也不难，难的是做到这一点：执
法者或监管者对问题苗头露头
就打，拿出壮士断腕的勇气。
不要与洪水开玩笑，更不要拿
人民群众的生命安全开玩笑。

大坝“肚里”建餐厅：能连夜拆除，为何屹立多年？

“海外订单还在
的时候，我们的人没
回来；等我们工人回
来时，海外疫情起来
了，外贸订单要么被
取消、要么被搁置。”
台州黄岩华萍生活用
品有限公司总经理周
挺，描述了今年遭遇
的尴尬。

时至今日，海外
的很多订单依然没有
恢复，但这家过去以
外贸为主的“中国制
造”企业，已经通过及
时调整策略、加强“上
云”售卖的方式，恢复
了元气。

新华社发

“上云”售卖


